
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
                                                  

 

 

 

 

 

 

 

 第 1313 回 通常例会報告 

 

 

開会ゴング          会 長 Ｌ藤田宜良 

国旗に礼・国歌斉唱・ライオンズクラブの歌斉唱 

ゲスト・ビジターの紹介         幹 事 Ｌ伊藤宏幸 

会長挨拶                       会 長 Ｌ藤田宜良   

会長提案の審議 

 

食 事 懇 談 

 

メンバースピーチ 

  『神道における和のおもてなし』        Ｌ矢橋純一 

  

12 月慶祝行事                   幹 事 Ｌ伊藤宏幸 

TT 登場                       T  T Ｌ安原勝文 

委員会報告 

幹事報告                      幹 事 Ｌ伊藤宏幸 

会計報告      会 計 Ｌ後藤 正 

出席報告         出席委員会 

次回例会のご案内 年末家族例会 グランドホテル 

また会う日まで 

閉会ゴング    会 長 Ｌ藤田宜良 

奉仕の世界は熱い情熱と固い絆から 

蘇れ日本！！永久に繋ごう 絆と奉仕 

1. 友情と理解を深めクラブの絆を図ろう 

2. 効率的なクラブ運営と、奉仕活動に参加しよう 

3. 結成 55 周年記念会を成功させよう 

 12 月に入り皆さんにおかれては時節柄お身体にご自愛していた

だきたいと思います。 

本日はメンバーＬ矢橋純一によりメンバースピーチとして、神社で

の参拝について正しい拝礼・儀礼を教えていただき、楽しい例会に

したいと思います。 

どうぞ皆さんよろしくお願いいたします。 

 

会 長  L. 藤田宜良 

2012 年 12 月 6 日 12:15～  岐阜会館

司会 ： L 渡邊波男



■ 会長提案の審議    会 長  Ｌ藤田宜良 

 

 

 

 

 

■ 食事懇談中                               

     先日マデン国際会長ご夫妻を長良川にお招きしてその時の Ｌ山田實紘との懇談の DVD を上映し、日本より次期国際会長の選出の必要

性をみていただいた。 

 

 

 

■ メンバースピーチ                                   

       『神道における和のおもてなし』     Ｌ矢橋純一 

   この度皆さんの前でお話しさせていただくことはご無礼かと思いますが、少しお聞き願  

います。 

もうすぐお正月で皆さん初詣にいかれるかと思いますが、神社での参拝の基本的な 

  儀礼・作法こそが和の精神です。よく覚えてお帰り下さい。 

それでは、ホワイトボードに書きました「正中」。これは正中線とも言い正しい真ん中とい  

うことです。それはどこかを見極めることが、神社での和の作法なのです。 

神社に車で行ったとしましょう。駐車場のスペースにもよりますが、車はバックより前向

き駐車即ち神様にお尻を向けないということです。車でも頭を向けて止めることです。 

次に参拝の前に手水をします。右手に尺を持ち左手を清めます。右手を洗い、口に水を含み、もう一度左手を洗い、尺の柄を立て、柄を洗い

戻します。 

神道の作法は正中に基づきます。皆さんの正中は体の真ん中であり、心臓がある左は位が高く、左を上位、右を下位で、和服はだから左前で

着て、武士も袴は必ず上位から履きました。上位から下位を清めるという事です。 

これではじめて神様に参拝できるのですが、どんな神社も本殿の真ん中が正中であり、参拝しに通る時は、正中を堂々と通ることはだめなの

です。神様から向かって下位より通る事が大切です。上位下位をよく理解することが作法の基本なのです。 

次に玉串についてお話をします。玉串は榊にシデをつけた物で、真心をお供えするものです。玉串奉天の時も、受け取る場合は上位を左手で

上に下位に時計回しで、根元を神前に向けお供えします。神様に思いを込め玉串に託しお供えして下さい。 

次に拍手の仕方ですが二礼二拍手一礼が基本です。両足を少し開け、一礼はひざ小僧を手の平で隠れるまで頭を下げます。これが敬礼とい

う正しい作法なのです。 

二拍手は心臓の高さで左上を少し上で行います。こういった考え方で正中が基本であることがよく理解していただけるかと思います。 

ところで、ライオンズの例会会場の正中はどこかわかりますか？偉い方がお座りの真ん中テーブルと思いがちでしょうが、実は日の丸の旗の

真ん中が正中なのです。日の丸の旗が掲げてあるということは、奥には皇室・伊勢神宮が控えてみえるということです。 

天皇陛下と皇后陛下のお写真では、天皇陛下の真ん中が正中で上位下位と分かれ、ご神前でお米塩水を真ん中から尊い物をお供えするの

です。お酒は花を添える意味で一番外側です。例会において国歌斉唱・ライオンズヒムの歌は毎回行われますが、日の丸の真ん中を避けて起

立するのです。斉唱の時は国旗を見、整列は起立する。全てのことが日本人としての和の作法があるのではないでしようか。 

次に拍手の二拍手は大きな音でパーンパーンを打ってください。音を出さないと神道では偲び手といってお葬式の作法です。音を出す意味は

思いを神様に伝える、神様をお呼びする、神社の鈴も同じ意味です。お参りの前に太鼓を叩き神様を奮い立って頂くという事です。 

丁度お時間となりました本日は日本人の和の心聞いていただきました。 

最後に玉串奉天の作法を 10 名の方にしていただき、終わりといたします。 

 前回の例会におきまして推挙しました野原晃次さんを新しいメンバーにお迎えしたく、皆さんご承認いただけるなら拍手をもってご承認

としていただき、次回の例会にて正式に決定することとします。 

 次に家族会員の第 1 回目の締め切りをしましたところ 45 名の応募いただきありがとうございます。次回家族例会にてご承認をいただき

ますので宜しくお願いします。尚、3 月末まで 2 回目の締め切り期間がありますので、ご家族の御入会を宜しくお願いします。 

  



 

 

 

 

 

 

 先ほどの矢橋さんのスピーチにちなみ 鰰 なんと読むか？ 

 ハタハタ 

   俳句 冬の季語 

   海鼠腸  コノワタ   海鼠子  コノコ   海参   イリコ 

   海鼠   ナマコ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

■12 月度 慶祝行事           幹事 Ｌ伊藤宏幸 

  4 日 Ｌ永田 進治   7 日 Ｌ洞田 肇 15 日 Ｌ西村 悦郎 

 23 日 Ｌ古田 正    23 日 Ｌ玉井幹大 

   正会員  82 名  出席 78 名 

   出席率 95.1％  前回の補正 98.7％ 

    

委員会その他のお知らせ 

１． 12 月 12 日 12：05 ゴルフ部例会 長良川ＣＣ 

           18：30 忘年会 かわらや 

２． 12 月 13 日 17：00 リジョン会議 大垣フォーラムホテル 

３． 事務局 冬季休暇  

2012 年 12 月 29 日（土）～2013 年 1 月 6 日（日） 

※緊急連絡先  

幹事Ｌ．伊藤宏幸  携帯電話  080-3608-3035      

  Ｌ 竹中雅史 

◎ Ｌ福村善光  

このたび弊社本巣工場が竣工しました。喜び余って。岐阜城在籍

の弊社会長のドネーションを聞きましたところ一万円の様です、小

生の立場ですと一万円が適当のところ、ゾーンチェアーパーソン分

を加味してドネーション額を決めました。         ･･･20,000 円  

◎ Ｌ古田さよ子  

長男のところに、孫が誕生しました。（11 月 27 日）結婚して３年たっ

ての誕生でしたので、皆で大嬉びしています。    ・・・10,000 円 

Ｔ Ｔ Ｌ安原勝文 

１. 11 月 15 日 美濃大野ＬＣの結成 50 周年記念会が大垣フォーラ

ムホテルで行われ、ＺＣＡ Ｌ堀三三男、第一副会長 Ｌ千賀英

治が出席しました。 

２. 11 月 15 日 13：30 より、ライオンズクエスト委員会が岐阜会館で

行われました。 

３. 11 月 15 日 13：30 より、俳句部分が岐阜会館で行われました。

４. 11 月 15 日 18：30 より、第一回結成 55 周年記念会広報部会が

岐阜会館で行われました。 

５. 11 月 18 日 10：00 より、献血活動がマーザ 21 で行われました。

６. 11 月 22 日 17：00 より、第二回市内 8ＬＣ会長幹事会がホテル

パークで行われました。 

７. 11 月 28 日 11：00 より第二回キャビネット会議が岐阜都ホテル

で行われ、名誉顧問Ｌ松波英一、ＺＣ Ｌ福村善光、ＺＣＡ Ｌ堀

三三男が出席しました。 

８. 11 月 28 日 18：30 より、計画委員会が岐阜グランドホテルで行

われました。 

９. 12 月 2 日 9：00 より「ぎふ献血サポーターズクラブ」合同献血が

マーザ 21 で行われました。 

１０. 12 月 4 日 19：00 出席委員会ははなむらで行われました。 

1. 計画委員会                     Ｌ 掘田基和  

 次回の年末家族例会時間が 17 時 30 分からです。         

 どうぞ宜しくお願いします。                       

2. 財務・大会委員会                 Ｌ 佐溝信夫     

  ハンブルクの国際大会の御案内を皆さんに御案内した結果 

 合計 26 名のご参加有難うございます。 

L 後藤 正 

ファイン、ドネーション 合わせて 

\１３４，４１０― 

【エコキャップ運動】 
現在までの累計 １,４４７,５６４個  

ワクチン＝1791.8 人分 ＣＯ2＝11288.6ｇ 

今期の累計    ３６５，１６８個  

ワクチン＝438.8 人分 ＣＯ2＝2764.6kg 11/27 受付 

【献血協力者】 

計 ９１，１５７名 （11 月末付） 

【ライオンズレート】 

   １２月・・・ 1US ドル＝82 円 

 


